



LOS HOMBRES LLEVAMOS DESVENTAJA: SHEFFIELD

Retrasos y caras largas de candidatos excluidos por el criterio de género

ALMA E. MUÑOZ
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

El criterio de género ordenado por las autoridades electorales tensó ayer el proceso interno de Morena para elegir a sus eventuales candidatos a ocho gubernaturas y a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Al cierre de esta edición, la dirigencia del partido se prestaba a negociar entidad por entidad dónde se aplicaría la regla de paridad.

“Sí, me preocupa, soy hombre, llevamos desventaja”, afirmó Ricardo Sheffield, en lo que parece el resumen de lo que pensaba el resto de los hombres que ayer pusieron a prueba su aspiración a una gubernatura por respeto a la paridad a que se comprometió la dirigencia.

En la larga jornada, que a la una de la madrugada ya llevaba 16 horas, si bien no hubo fractura, sí abrió un boquete en algunas entidades, particularmente Puebla y Jalisco, donde no todos los aspirantes estuvieron de acuerdo con los resultados y la alternativa que les ofreció la dirigencia. Para el segundo lugar una posición en el Senado; en la Ciudad de México también se complicó debido a que Omar García Harfuch resultó puntero en las encuestas.

Desde la tarde, un grupo de morenistas se sentía seguro del triunfo de Clara Brugada en la capital del país. Llevaron globos, piñatas con la figura del presidente Andrés Ma-

nuel López Obrador y de la misma Brugada. Bailaron, cantaron y echaron porras durante horas. Antes de la llegada de la ex alcaldesa de Iztapalapa entraron al lobby del hotel de Polanco—donde se realizó todo el proceso— para acompañar el ingreso de su aspirante favorita. Hubo algunos empujones, pero Brugada dijo estar muy contenta.

Ignacio Mier, coordinador de los diputados, se salió a la mitad de la reunión donde la Comisión Nacional de Encuestas dio los resultados sobre Puebla y abandonó veloz el hotel.

Más tarde, en lo que fue considerado parte del “gran berrinche que hizo”, emitió un mensaje en la red social X, donde aseguró que el próximo domingo consultará a los poblanos sobre la decisión que deba tomar. Como obtuvo el segundo lugar, Mario Delgado, presidente de Morena, le garantizó que irá al Senado.

Otro morenista que también se enojó fue Antonio Pérez Garibay, padre del piloto Sergio Checo Pérez, quien a pesar de haber quedado en último lugar en las encuestas, acusó que desde dos horas antes de darse los resultados para Jalisco “un alto dirigente ya se los había revelado”. No quiso dar detalles.

Mier y Pérez Garibay estuvieron ausentes en las transmisiones en las que se anunciaron los resultados de las encuestas.

A lo largo del día, hubo caras lar-

gas, otras muy contentas y algunas con una evidente sonrisa fingida por la incertidumbre que provocó que Morena diera a conocer los resultados finales pasada la una de la madrugada de este sábado.

En este inédito proceso prevalecieron las promesas de los aspirantes varones de cumplir con la paridad de género. Sin embargo, fue justo este tema que prolongó las reuniones para dar a conocer, a lo largo del día y por entidad, los resultados de las encuestas.

Una vez que la dirigencia de Morena informó que Sheffield ganó los sondeos, el ex titular de la Procuraduría Federal del Consumidor anticipó lo que más temía: que le quiten la coordinación de los comités de defensa de la 4T en Guanajuato para ceder su posición a la diputada local Alma Alcaraz, segunda en las encuestas.

A la medianoche se anticipaba que ninguno de los aspirantes de los partidos aliados de Morena—PT y Partido Verde— obtendrían una eventual candidatura a gobernador.

La negociación se perfilaba para avanzar esta madrugada por las reglas de paridad. En corrillos del partido se mencionaba que nada está cantado.

En este desgastante proceso hubo confusión y la organización quedó rebasada, aunado al gran retraso para el anuncio final de los triunfadores: previsto originalmente a las 18 horas.